

16º FORO DE GOBERNANZA DE INTERNET DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE - LACIGF

PANEL: NUEVOS ESTATUTOS Y COMITÉS INTERSESIONALES

RELATORIA

TÍTULO DE LA SESIÓN: LACIGF nuevos estatutos y comités intersesionesales

Fecha y hora: Diciembre 4 de 2023 – 14:30 – 15:30

Organizan: Miguel Ignacio Estrada. LACNIC. Comité de múltiples Partes Interesadas CMPI. Lilian Chamorro Rojas. Secretaría LACIGF.

Lugar: Universidad Externado de Colombia. Calle 12 No. 1-17 este, Auditorio 3 – Edificio i

Panelistas:

- Miguel Ignacio Estrada. LACNIC. Comité de múltiples Partes Interesadas CMPI.
- Lilian Chamorro Rojas. Secretaría LACIGF.

Relator: Mónica Juliana Correa – Colnodo.

Puntos principales:

El proceso de mejora inicia en el 2019 con una consulta abierta para la revisión del LACIGF con entrevistas a actores relevantes de la comunidad. Después se realizó una propuesta de conceptos y una encuesta sobre estos conceptos concretos.

- Poca participación de gobiernos y sector privado.
- Falta de resultados tangibles.
- Bajo impacto en políticas públicas
- Falta de seguimiento a los temas
- Falta de vínculos con los IGF nacionales
- Repetición de oradores
- Formato poco atractivo

Para trabajar en estos problemas y abordar otras recomendaciones realizadas, se desarrollaron nuevos estatutos en el 2021 que se pueden consultar en el sitio web <https://lacigf.org/estatutos/> pero que se van a implementar hasta el año 2024 ya que primero debía elegirse una nueva secretaría.

Los elementos más interesantes de estos nuevos estatutos son:

- El Comité de Múltiples Partes Interesadas (CMPI)

Cuenta con 12 representantes.

Cada representante durará dos años.

Son definidos y renovados por cada sector siguiendo sus propios procesos.

- El Comité de Selección de Talleres (CST)

Se encarga de elegir qué talleres van a estar incluidos en el evento de cada año, entre los propuestos por la comunidad.

Se compone por 12 representantes que son seleccionados mediante postulación abierta. Cada miembro durará tres años.

- Los Grupos de Trabajo Intersesionales (GTI)

Se hará un llamado a grupos de trabajo al inicio de cada año. Deben responder a los temas seleccionados por la comunidad. Presentarán un reporte final. La convocatoria es abierta.

- La secretaría

Continúa con las mismas funciones operativas pero se incluyen tareas adicionales relacionadas con los nuevos componentes.

- El evento anual

Va a ser la conclusión del proceso de trabajo, con espacio para hablar sobre los talleres seleccionados por la comunidad, los reportes de los grupos de trabajo intersesional, espacios de intercambio de IGF nacionales, jóvenes, NRIs y demás. De este evento se producirán reportes que serán la guía de los temas a tratar en las discusiones de alto nivel.

- El evento de Representantes de Alto Nivel

Este será el espacio de cierre del LACIGF con reuniones accesibles a observadores.

Lo que acabamos de presentar es el futuro próximo del LACIGF y este evento en el que estamos es el punto de partida de ese futuro. Por esa razón, se procuró la participación de personas becadas de diferentes países de América Latina y el Caribe y de personas que pertenezcan a los diferentes sectores interesados.

Les animamos a ser partícipes de los Grupos de Trabajo Intersesionales y de la presentación de propuestas para la selección de talleres.

Público:

Pregunta: ¿Cuentan con un criterio de carácter ético para seleccionar los integrantes de los comités intersesionales?

Respuesta: En ese tema nada está escrito, pero es una idea genial para trabajar en el futuro en implementar mejores prácticas, resaltando que el respeto es un mínimo básico entre los distintos sectores, sería interesante pensar en los criterios éticos para el proceso de selección.

Creo que esto no está dissociado y puede ser complemento de la práctica que ha implementado el comité de incluir diversidad de perspectivas para balancear las participaciones, por ejemplo, en temas de género, región e inclusión que son puntos claves para trabajar en balance.

Pregunta: Cuando se busca el trabajo intersesional más que plantear el cómo lo vamos a hacer es importante plantear dónde queremos llegar, cuál es el problema, para después sacar el cómo, que eventualmente llegará en forma de política u otra acción.

Pregunta: Una sugerencia para la inclusión de minorías, la constelación de pueblos indígenas y tradicionales en América Latina es amplia. También el grupo de jóvenes que estamos dispuestos para trabajar con ustedes y felices de participar en este espacio.

Sugerencia de inclusión de minorías, como por ejemplo las personas con discapacidad y los pueblos indígenas, considerar cómo se puede hacer la inclusión de estos grupos de personas.

Respuesta: Dentro de los criterios para la selección de talleres se tendrá en cuenta el incluir diferentes grupos de personas, los temas de los talleres serán clasificados también usando puntajes. Resaltamos la participación de comunidades indígenas y campesinas en este foro y la necesidad de seguir incluyendo a la comunidad y los diferentes grupos de personas en estos espacios.

Pregunta: ¿Para dónde queremos ir? Preocupan los relevos generacionales y cómo crecemos las comunidades interesadas en internet. Tenemos que pensar si los grupos intersesionesales dan cabida a todos los temas, como por ejemplo el cambio climático, hay temas e intereses surgiendo con internet como un mediador. Preocupa de dónde sacar los recursos para seguir participando y que lleguen personas nuevas, que se repartan los recursos de forma equitativa para que lleguen nuevos grupos y además el generar capacidades para que las nuevas comunidades puedan hacerlo.

Respuesta: La comunidad es quien propone los temas, si se presentan los temas el comité los va a priorizar. La nueva estructura propuesta abre mucho la posibilidad de incluir nuevos temas. Hay que tener claro que este es el foro de gobernanza de internet y hay temas que se escapan de ahí, eso hay que entenderlo.

En cuanto a los recursos somos varias las organizaciones que aportamos y con la nueva secretaría esperamos aumentar la recolección de recursos, estamos en buen estado financiero, además se está cuidando este aspecto para que los recursos se aprovechen al máximo posible.

También es importante recordar que este es un compromiso de todos los actores de la comunidad, no solo de las organizaciones que hacen parte del comité de múltiples partes interesadas, es importante que las organizaciones pongan sobre la mesa que el compromiso viene de la mano con aportar y gestionar recursos por parte de todos los sectores.

Pregunta: Esta pregunta está enfocada en la inclusión digital para personas mayores y otros grupos minoritarios ¿Hay información sobre este tema? ¿Hay en LACNIC algo relacionado con el involucramiento de estos sectores?

Respuesta: El proceso de definición de talleres y agenda se realiza a partir de puntajes, así que cualquier tema que se presente se va a evaluar, depende de ustedes el presentarlos.

En cuanto a los resultados del LACIGF una de las apuestas después del foro es generar un documento con los resultados de las sesiones y las principales reflexiones.

Pregunta: ¿Cómo puede apoyar el foro a las redes comunitarias?

Respuesta: El apoyo que podríamos brindar está relacionado con la participación en el foro y esto sería a través de becas y la apertura de espacios para presentar las experiencias.

Pregunta: Más que una pregunta es reafirmar el interés del Gobierno de Chile de participar en estos espacios, e invitar a otros gobiernos a encontrarnos en estos espacios. Estos espacios ayudan a los gobiernos a conectarnos con los temas desde otras perspectivas, algo muy importante ahora que estamos a puertas de firmar un Pacto Digital Global.